



*S. Poncio martir. = Rogativa en Santa Margarita.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast.					
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 4	
7 de la m.	12 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l.	E.	y 56 m. y 10 s.	
12 del dia	13 g.	28 p. 1 l.	E.	se pone á las 7	
5 de la t.	13 g.	28 p. 2 l.	E.	y 4 m. y 17 s.	

*Concluye el artículo de oficio y detall de Badajoz.*

»Empezóse conforme á este plan el asalto á las 10 de la noche, adelantándose el teniente general Picton algunos minutos á los ataques de las demas tropas. El mayor general Kempt, que dirigia las fuerzas que atacaban, procedentes de la derecha de la primera paralela, fué por desgracia herido al atravesar el rio Rivillas, por mas abajo de su inundacion, pero no obstante esta circunstancia y la obstinada resistencia del enemigo, el castillo fué entrado por escalada, y la tercera division se estableció en él como á las 11 y media.

»Entre tanto el mayor Wilson, del 46, se apoderó del rebellin de S. Roque por la gola, con un destacamento de 200 nombres de la guardia de las trincheras, y con el auxilio del mayor Squire, de ingenieros, se estableció dentro de esta obra.

»Las divisiones cuarta y ligera marcharon al asalto desde el campamento por la izquierda del rio Rivillas y de la inundacion. No fueron descubiertas por el enemi-

go hasta que estaban en el camino cubierto; las partidas avanzadas de ambas divisiones baxaron sin dificultad al foso, protegidas por el fuego de las partidas situadas en el glasis para este intento, y subieron al asalto con la mayor intrepidez, llevando al frente á sus bizarros oficiales. Pero era tal la naturaleza de los obstáculos preparados por el enemigo en lo alto y detras de las brechas, y su resistencia tan resuelta, que nuestras tropas no pudieron establecerse en aquel lugar. Muchos valientes oficiales y soldados murieron de resultas de las explosiones en lo alto de la brecha, y otros que les sucedieron se vieron obligados á ceder el terreno, palpando la imposibilidad de vencer los obstáculos puestos por el enemigo para impedir sus progresos. Estas tentativas se repitieron hasta despues de las 12 de la noche; á cuya hora, viendo que no habia de conseguirse el objeto deseado, y que el teniente general Picton se hallaba establecido en el castillo, dispuse que las divisiones cuarta y ligera se volviesen al parage de donde salieron para el asalto.

Al mismo tiempo el teniente general Leith adelantó la brigada del mayor general Walker por la izquierda, sosteniéndola con el regimiento 38., á las órdenes del teniente coronel Nugent, y el regimiento portuges número 15, á las del coronel de Regoa, é hizo un ataque falso contra Pardaleras con el 8 de cazadores, mandado por el mayor Hill. El mayor general Walker forzó la barrera del camino de Olivencia, y entró en el camino cubierto por la izquierda del baluarte de S. Vicente, inmediato al Guadiana: de allí baxó al foso, y escaló la cara del baluarte de San Vicente. El teniente general Leith sostuvo este ataque con el regimiento portuges número 15, y establecidas así nuestras tropas en el castillo que domina todas las obras de la ciudad, y en la ciudad, y formadas de nuevo las divisiones cuarta y ligera para el ataque de las brechas, cesó toda resistencia, y al crepúsculo de la mañana el gobernador general Phi-

ipon, que se habia retirado à S. Cristoval, se entregó junto con el general Veilande, la plana mayor y toda la guarnicion. Todavía no he adquirido relacion exácta de la fuerza de esta, ni del número de los prisioneros; pero el general Philipon me ha informado que constaba de 50 hombres á principios del sitio, de los que 1200 fueron muertos ó heridos durante las operaciones, sin contar la pérdida que han sufrido en el asalto de la plaza. Hay 5 batallones franceses, 2 del regimiento de Hesse Darmstadt, y con artilleros, ingenieros &c. juzgo que compondrán 40 prisioneros.

«Imposible me es pintar á V. S. lo que debo à la bizarría de los oficiales y soldados en esta ocasion, pues todas las expresiones serian débiles para el intento.

«La lista de los muertos y heridos acreditará que los generales, y la plana mayor, los comandantes y toda la oficialidad se pusieron á la cabeza de las columnas de ataque que respectivamente mandaban, dando exemplos de valor, que imitaron los soldados.

«El mariscal Sir Guillermo Beresford me ha ayudado à dirigir las operaciones del sitio de Badajoz, y debo mucho á su cordial auxilio, durante los progresos del mismo sitio, y en la última operacion que lo ha terminado.

El servicio de trincheras ha sido desempeñado sucesivamente por el honorable mayor general Colville, el mayor general Bowes y el mayor general Kempt, baxo las órdenes del teniente general Picton. He tenido ocasion de hacer mencion de todos estos oficiales durante la serie de las operaciones del sitio, y todos ellos se distinguieron, y fueron heridos en el asalto. Me confieso particularmente obligado al teniente general Picton por el modo con que combinó el ataque del castillo; lo sostuvo, y estableció sus tropas en puesto tan importante.

«Las disposiciones del teniente general Leith para el ataque falso contra Pardaleras y para el que hizo el mayor general Walker, fueron asimismo muy juiciosas, y se aprovechó muy bien de las circunstancias para adelantar y

538.  
sostener las fuerzas del mando del mayor general Walker de un modo que le acredita altamente. No han sido menos notables la bizarría y pericia del mayor general Walker, que también fué herido, y la de los oficiales y soldados de su mando.

»Las disposiciones dadas por el honorable mayor general Colville para el ataque de la cuarta división fueron muy acertadas y marchó al asalto á la cabeza de la división con la mayor bizarría.

»Por ausencia del mayor general Vandeleur, causada por su enfermedad, y del coronel Beckwith, el teniente coronel Bernard mandó la división ligera en el asalto; y se distinguió no menos por lo acertado de sus disposiciones para esta operación, que por el valor personal que mostró al ejecutarla.

»Debo también hacer mención de la distinguida conducta del brigadier general Harvey, al servicio de Portugal, y del brigadier general Champelmonde que mandaba la brigada portuguesa de la tercera división: el primero fué herido en el asalto.

»V. S. verá en la lista de muertos y heridos una lista de los oficiales que mandaban los regimientos. En el teniente coronel Macleod del 43, que murió en la brecha, ha perdido S. M. un oficial que era la honra de su profesión, y capaz de hacer á su patria los servicios más importantes.

»Son acreedores á que se les nombre, el teniente coronel Gibbs, del 52, que fué herido, y el mayor O-Hare del 95, muerto desgraciadamente en la brecha, el teniente coronel del 8, y el mayor Alges de cazadores. El teniente coronel Harcourt del 40, también herido, se distinguió mucho, como asimismo los tenientes coroneles Blakeney de fusileros reales Knight del 27, Erskine del 40, y el capitán Leaky que mandaba el 23 de fusileros, por haber sido herido el teniente coronel Ellis durante las operaciones anteriores del sitio.

»En la quinta división debo nombrar al mayor Hill

del octavo de cazadores, que dirigió el ataque falso contra el fuerte de Pardaleras. Es imposible portarse mejor que lo hicieron estos oficiales.

También merecen elogio el teniente coronel Brooke del 4, el honorable teniente coronel Carleton del 44 y el teniente coronel Grey del 30, el cual por desgracia fué muerto. El segundo batallón del regimiento 38, á las órdenes del teniente coronel Nugent, y el regimiento portugués mandado por el coronel Luis de Regoa, dieron ejemplos del cumplimiento de su deber.

Los oficiales y soldados de la tercera división, se han distinguido como acostumbra en estas operaciones. El teniente general Picton me ha recomendado particularmente la conducta del teniente coronel Williams del 60, y del teniente coronel Ridge del quinto, muerto desgraciadamente en el asalto del castillo, del teniente coronel Forbes del 45, del teniente coronel Fitz Gerald del 60, del teniente coronel el honorable R. L. P. French, el teniente Manners del 74, del mayor Carr del 83, y del honorable mayor Pakenham, ayudante general de la tercera división. También recomienda la conducta del coronel Campbell del 94, oficial que he recomendado á V. S. en repetidas ocasiones, y que en ausencia del honorable mayor general Colville, encargado de la cuarta división, tuvo el mando de su brigada.

Los oficiales y soldados de los cuerpos de ingenieros y artillería se han señalado igualmente en las operaciones del sitio y en su terminación.

El teniente coronel Fletcher continuó en la dirección de las obras, no obstante haber sido herido en la salida hecha por la guarnición en 19 de marzo; y trabajaron en ellas baxo sus órdenes los mayores Squire y Burgoine.

El primero de estos estableció el destacamento del mando del mayor Wilson en el rebellín de S. Roque en la noche del asalto; y el segundo asistió al ataque de la tercera división contra el castillo. También debe mencionar-

se la buena conducta del mayor Jones, del capitán Nicólas y del capitán Williams de ingenieros reales.

«El mayor Dickson dirigió los pormenores del servicio de la artillería durante el sitio como en otras ocasiones, baxo las órdenes del coronel Flamingham, que desde la ausencia del mayor general Bothwick, ha mandado la artillería de este ejército.

«No puedo alabar bastantemente á los oficiales y soldados de la artillería real y portuguesa durante este sitio, particularmente al teniente coronel Robe que abrió las baterías en brecha, al mayor May, al capitán Gardiner, al mayor Holcambe y al teniente Bouchier de la artillería real, al capitán de Resberg de la artillería alemana, y al mayor Juliot de la portuguesa.

«Atendiendo á la extension de los pormenores del servicio de la artillería durante este sitio, y á las dificultades del tiempo &c. con que tuvo que luchar el mayor Dickson, debo recomendarle á V. S. muy particularmente.

«Los ayudantes y empleados en la plana mayor me han ayudado eficazmente en esta ocasion, así como los de mi estado mayor personal, y debo añadir que en los partes de los generales comandantes de divisiones se me elogia el celo con que sirvieron los oficiales empleados en esta clase de servicio, quedando heridos los mas de ellos.

«El mayor general Victoria, gobernador de Yelves, y las tropas de su mando han hecho cuanto estaba en su poder para contribuir al logro de la empresa.

«Tengo la honra de incluir á V. S. la lista de los muertos y heridos desde el 31 de marzo y en el asalto de Badajoz, y relacion de la artillería, armas y municiones halladas en la plaza. De los víveres daré razon en mi próximo oficio.

«Del actual es portador mi ayudante de campo el capitán Canning, el cual me permitirá V. S. recomiende á su proteccion.

«Tambien lleva la bandera de la guarnicion y las del regimiento de Hesse Darmstadt para ponerlas á los pies

de S. A. R. el príncipe-regente. Los batallones franceses de la guarnición no tenían águilas. = Tengo el honor de ser &c. = *Wellington.*"

*Razon de la artillería, municiones y armas halladas en la ciudad de Badajoz cuando la tomó el ejército aliado, á las órdenes del general conde de Wellington, en la noche del 6 de abril de 1812.*

*Artillería de bronce de fabrica española.* = Cañones de á 24, 39. Id. de á 16, 19. Id. de á 12, 17. Id. de á 9, 3. Id. de á 8, 12. Id. de á 6, 4. Id. de á 4, 39. Morteros de á 12 pulgadas, 7. Id. de á 10, 5. Id. de á 6, 7. Obuses de á 8 pulgadas, 11. Id. de á 6, 9. *Total de piezas, 172.*

Fusiles con bayonetas, 5481. Cartuchos de fusil, 163000. Polvora, barriles, 12000. Cartuchos para cañones de á 24, 23000, idem de á 18, 3200. Idem de á 16, 12847. Id. de á 12, 3167. Id. de á 8, 22850. Id. de á 6, 50. Idem de á 4, 20200. Metralla para cañones de á 24, cartuchos, 311. Id. para idem de á 18, 10. Id. de á 16, 60. Id. de á 16, 30. Id. de á 4, 183. Bombas de á 16 pulgadas llenas, 150. Id. de á 16 vacias, 70. Id. de á 12 vacias, 60. Id. de á 10, 165. Granadas de á 8 vacias, 100. Id. de á 6, 75. = Con cantidad de materiales para cureñas.

*Lista de los muertos, heridos y extraviados.*

De los primeros, 72 oficiales, 51 sargentos, 2 tambores y 910 cabos y soldados. . . . . 1035.

De los segundos, 306 oficiales, 216 sargentos; 17 tambores y 3248 cabos y soldados. . . . . 3787.

Y de los terceros, un sargento, un caballo y 62 cabos y soldados. . . . . 63.

Total . . . . . 4885.

*Cádiz 20 de Abril.*

Ha llegado esta tarde un paquete de Inglaterra con noticias de Londres hasta 3 de Abril, de Paris hasta el 29 de marzo, de Gottenburgo hasta 28, y de Petersburgo hasta 12 del mismo. Parece que el rey de Prusia está enteramen-

te sometido á la voluntad de Bonaparte. = En Petersbur-  
go se hacian grandes preparativos de guerra, habiendose  
puesto en marcha 170 hombres de la guardia imperial ácia  
Polonia. = Los franceses han desarmado las tropas suecas  
de la Pomerania. = Las cartas de Paris anuncian la próxi-  
ma salida de Bonaparte para el Norte; y varias personas  
precedentes de Francia refieren haber habido en Caen  
alborotos muy serios por la general escasez de viveres. =  
Los periodicos franceses dicen haberse principiado las hos-  
tilidades entre Rusia y Turquía. = La escuadra francesa que  
estaba en Amberes ha baxado el Escalda, por cuyo motivo  
una division de la inglesa del Norte se dirige sobre Flesinga.  
Ha llegado á Londres Mr. Forcelles, oficial de las guardias  
suecas, con despachos de su gobierno, y cuyo objeto no es  
solo el ajuste de las diferencias, sino tambien una demanda  
de subsidios; decíase que este oficial era tambien portador  
de pliegos del gabinete ruso. = La fragata Alexandria, que  
salió de Leih para Stokolmo y Petersburgo, conduce á Mr.  
Thornton con una mision del gobierno britanico, y en  
breve partirá para Constantinopla Mr. Liston embaxador del  
mismo, cerca de la Puerta otomana. = Salen continuos re-  
fuerzos de Inglaterra para Portugal. = Ha llegado á Londres  
el conde de Fernan-Nuñez.

Varios patrones llegados esta tarde de poniente declaran  
contestes haber sido derrotado por los aliados un cuerpo de  
70 franceses, entre Villagarcia y Usagre del 10 al 11. Añá-  
den que al condado de Niebla debia baxar un cuerpo ingles  
para cooperar con los Sres. Penne y Morillo.

El Excmo. Sr. Duque del Parque ha sido nombrado capi-  
tan general de Valencia y Murcia; y de Aragon, Cuenca y  
Guadalaxara el Excmo. Sr. Marques del Palacio. (Red. gen.)

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma,  
De Idra en 14 dias la Polacra Buena esperanza, su cap.  
Esteban Demetrio otomano, con 60 quarteras de trigo.

De Valencia en 7 dias el Laud del Arraez Mahamet ar-  
gelino, con cargo de arroz.

De Arenis en 6 dias el Laud del patron Juan Masuet  
catalan con 9 pasag. y cargo de terralla.